

El cierre de Policlínica y la consecuente apertura de las urgencias de Avinguda del Parc han marcado la memoria de actividad del pasado año

Las inversiones del Hospital se dispararon hasta un 345% más en 2005

JAUME RIBELL

Hasta un 345% crecieron las inversiones del Hospital general durante el pasado año. Es quizás el dato más destacado que se desprende de la memoria de actividad 2005, presentada la pasada semana. Una memoria que este año viene marcada por dos hechos extraordinarios: el cierre de Policlínica, y la consecuente apertura del nuevo servicio de urgencias en la avinguda del Parc. Razones que no sólo han disparado dicha inversión, sino que también han supuesto un significativo aumento en el número de profesionales del centro, que tuvo que asumir gran parte de los trabajadores salientes de Policlínica.

Así, las dos cifras más destacadas del curso 2005 fueron los casi 6 millones de euros en inversiones (5.875.000 €, de los que tan sólo 1.319.000 fueron inversiones ordinarias), y los más de 300 nuevos trabajadores que conforman la actual plantilla, para un total de 1.350 personas (cuando en 2004 eran 1.019). En el caso de las inversiones, esa espectacular subida se produjo básicamente por cuatro hechos: la citada apertura de las nuevas urgencias de avinguda del Parc, la nueva planta de hospitalización, la adecuación de las consultas externas y la apertura del sexto quirófano, dotado de la más novedosa tecnología. Todo ello para, como dijo el director del Hospital, **Rafael Lledó**, "cubrir el vacío de oferta que provocaba el cierre de Policlínica". Mientras que en lo que se refiere a los trabajadores absorbidos, Lledó quiso destacar que se ha hecho un esfuerzo "para reducir la precariedad de los lugares de trabajo eventuales, que han bajado hasta el 14%. Además de haber reducido los accidentes laborales en un 4,7%".

Aún así, el centro cerró el ejercicio con unas cifras más que aceptables, puesto que si bien son negativas (se perdieron 181.000 €), entran "dentro de los márgenes de lo previsto", y más aún teniendo en cuenta los citados imprevistos que han aumentado los gastos no ordinarios. Y cuando Lledó habla de 'lo previsto', se refiere al Plan de Viabilidad, un plan presentado en 2002 y pensado para el periodo 2003/06 con vistas a sanear la difícil situa-



Xavier Solanas

Pese al incremento de las visitas por el cierre de Policlínica el aspecto del vestíbulo del Hospital esta semana era tranquilo a causa de la huelga de los médicos.

ción económica que vivía el hospital. Por ello aún cerrando con un balance negativo, Lledó se mostró satisfecho de los resultados, resaltando que "si se han podido ir aumentando tanto las inversiones en los últimos años, es porque se ha hecho el trabajo que se había de hacer y como se tenía que hacer". Por ello, el propio director afirmó que "siguiendo en esta línea, se podría cerrar el 2006 pasando al otro bando, al de los resultados positivos". Y viendo como van de momento los números, se estima que este curso podría cerrarse con unas ganancias de hasta 1,5 millones de euros.

En el capítulo médico, destaca la cifra total de visitas a urgencias, que sube hasta las 111.939 (un

20% más que en 2004). Lo cual indica la creciente demanda sanitaria que vive la ciudad y hace que se piense en reforzar el nuevo equipamiento de la avinguda del Parc: "El crecimiento de usuarios allí puede aligerar la presión en el hospital". Basta con comparar el promedio de pacientes que tenían que esperar en urgencias hasta que tuvieran cama disponible: el promedio de todo 2005 (contando los meses en que las nuevas urgencias aún no funcionaban) fue de 11,9 pacientes a la semana. Mientras que en lo que llevamos de 2006, ese promedio ya ha bajado hasta los 7,2 casos semanales. Lo cual ayuda a que la percepción del usuario sea positiva: la última encuesta realizada revela

PRESUPUESTO

Las inversiones fueron de casi 6 millones de euros de los que sólo 1,3 fueron inversiones ordinarias.

BALANCE

El centro perdió 181.000 €, pero espera ganar 1,5 millones € en 2006.

PLANTILLA

Ha aumentado en más de 300 profesionales, pasando de los 1.019 a los 1.350.

que los pacientes dan al servicio de urgencias casi un notable (6,9) de nota, siendo una de las más bajas. Puesto que el resto de servicios del hospital, desde convalecencia a obstetricia, pasando por los cuidados intensivos, reciben puntuaciones que oscilan entre el 7,5 y el 9,2. Lo cual hizo que Lledó se mostrara "muy satisfecho" con los resultados, pero sin perder de vista que "las notas más bajas indican en qué puntos se debe mejorar".

Por último, resaltar también el mayor esfuerzo en la comunicación interna y externa del centro, en el que destacan la puesta en marcha de un intranet (red informática interna) con toda la información necesaria para los profesionales del centro, y la nueva web del hospital (www.fhag.es), que en 2005 recibió 1.200 visitas, y sólo en lo que llevamos de año ha recibido ya 2.500. Además, se recordó la colocación de la primera piedra del futuro nuevo edificio de consultas externas, que si sigue el ritmo previsto, estaría acabado a finales de 2007 para entrar en funcionamiento en 2008.

Felicitaciones para Balcells

Además de para repasar la actividad médica y económica, el acto del pasado viernes sirvió también para que los responsables de la Fundació Hospital-Asil de Granollers felicitaran públicamente por primera vez al nuevo conseller de Universitats, **Manel Balcells**. Y es que no hacía ni 24 horas que se había conocido la noticia, y qué mejor lugar para hacerlo que el centro donde fue Director Médico hasta 2003. El director del Hospital, **Rafael Lledó**, se congratuló de la noticia afirmando que Balcells era "un buen director médico y una persona reconocida, respetada y querida, por lo que todos nos alegramos de

su nombramiento, y más los que hemos compartido trabajo con él". En la misma línea se expresó el alcalde, **Josep Mayoral**, en condición de presidente de la fundación, apuntando que a la hora de conseguir tal aumento de inversiones en sanidad en la ciudad "la presencia de Manel Balcells ha sido un buen argumento. Aunque también lo ha sido la sensibilidad de la consellera Geli". Añadiendo que no teme que su cambio de responsabilidad reduzca esta atención: "No sólo creo que no menguará, sino que aumentará. En cualquier caso, es una noticia feliz tanto para el Hospital como para la ciudad".